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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ ! 

ОЛИТЕХНИК 
ОРГАН ПАРТКОМА, ПРОФСОЮЗНЫХ КОМИТЕТОВ, КОМИТЕТА 
ВЛКСМ И РЕКТОРАТА ЛЕНИНГРАДСКОГО ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ИМЕНИ М.И.КАЛИНИНА 

№ 7 (2985) ф Пятница, 23 февраля 1990 г. ф Выходит с 22 апрепя 1926 г. ф Цена 2 коп. 

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ I 

Обращение | 
к избирателям I 

СТАЛО ЯСНО, что можно и чего нельзя | 
ждать от нынешнего состава народных депута- | 

I тов. Перемены слишком медленны и нереши- | 
I тельны. Они отстают от темпов развала | 
I экономики. Стране грозят социальные, эконо- 1 
I мические и политические потрясения. | 
I В этой ситуации остается одна надежда на | 
I народ. Мы призываем всех, кто доверяет нам | 
I и верит нашей радикальной платформе, поддер- щ 
\жать Межрегиональную группу (см. «Поли- | 
\техник» № 35, 1989 г.— Ред.^ Главное сейчас | 
I на выборах в местные, городские, республикан- | 
I ские Советы — избрать тех, кого хочет народ, % 
\а не аппарат. Кто на деле отстаивает интересы | 
I народа. | 

Отстаивайте прогрессивных кандидатов в де- | 
путаты, сторонников защищенности прав чело- | 

\века. I 
Победа прогрессивных сил в отдельных | 

районах, краях, республиках реально позволит | 
осуществить радикальную перестройку на мес- | 
тах и скажется на общей сихуации в стране, | 
изменит соотношение сил на Съезде народных I 
депутатов СССР. | 

Довольно слов. Пора перейти к делам. 1 
Власть — народу! Предприятия — трудовым | 

коллективам! Землю — крестьянам! | 
Перестройку — сегодня, а не через 6 лет! | 
Собственность — всем и каждому! | 
Печати — свободу! | 

Народные депутаты СССР Т. ГДЛЯН, 1 
Б. ЕЛЬЦИН, И. ЗАСЛАВСКИЙ, И. ИВАНОВ, | 

В. ЛОГУНОВ, Г. ПОПОВ, С. СТАНКЕВИЧ, I 
Г. СТАРОВОЙТОВА и другие | 

(ДРУГИЕ МАТЕРИАЛЫ — НА 2—4-й стр.) I 

I 1 

Кооперативы: 
возможности и перспективы 

НА встрече председателей кооперативов с поли
техниками был задан вопрос: «Заметили ли вы, что 
в Л П И появились кооперативы!» Реакция большинства 
была однозначной: <(Нет». «Вы за кооперативы!» 
Большинство сказало: «Да». 

Не секрет, что политехники не удовлетворены 
решением хозяйственных вопросов в ЛПИ. Один 
только пример: мы бы до сих пор, возможно, с вами 
не могли бы пользоваться бассейном, если бы за 
ремонт не взялся кооператив. 

В ЛПИ идет интенсивный поиск новых форм 
организации труда. Что сулит он нам в перспективе! 
Какие сложности возникают! Читайте об этом в следу
ющих номерах «Политехника». 

В РЕЗОЛЮЦИИ общеинститут
ского партийного собрания («По
литехник» № 38, 1989 г.) поли
техники высказались за необхо
димость проведения до выборов 
в республиканский и местные 
Советы внеочередной конферен
ции Ленинградской парторганиза
ции. Резолюция была направлена 
в ЦК КПСС, ОК и ГК КПСС, 
в газету «Ленинградская правда». 

1 февраля партийный комитет 
вновь вернулся к данному вопро
су. А предшествовали этому, 
с одной стороны, недвусмыслен
ная установка аппарата на прове
дение конференции в лучшем 
случае в апреле; и. с другой — 
проходившие в институте в янва

ре факультетские собрания, где 
коммунисты потребовали (из 
1395 — 1338!) немедленный ее 
созыв, причем подавляющее 
большинство, во-первых, высту
пило за проведение прямых, 
тайных, на альтернативной основе 
выборов делегатов, во-вторых,— 
за то, чтобы конференция была 
отчетно-выборной. Само собой 
разумеется, состояться она до
лжна до X X V I I I съезда партии, 
новые сроки которого, как извес
тно, определил февральский 
Пленум ЦК КПСС. 

Политехники не одиноки в сво
их требованиях к ОК и ГК 
КПСС. Наши позиции разделяют 
коммунисты целого ряда вузов. 

Сегодня в номере 
ф Навстречу выборам: 
— обращение к избирателям 

членов Межрегиональной 
группы народных депутатов 
СССР; 

— продолжаем знакомить 
читателей с кандидатами в де
путаты Ленсовета. 

2—4-я стр. 
Ф Погром в «четверке» 

(общежитие, общежитие...) 
1-я стр. 

в п а р т к о м е и н с т и т у т а 

НИИ. представители «Демократи-
^^еской платформы» в КПСС. 

22 февраля пленум ОК и ГК 
КПСС определил сроки проведе
ния конференции — 2 5 — 2 6 ап
реля с. г. 

ЗАСЛУШИВАНИЕ отчетов ком
мунистов-руководителей на засе
дании партийного комитета во
шло в практику его работы вроде 
как давно оправдавшая себя 
форма. Заседание, на котором 
держал слово проректор по 
учебно-методической работе 
Г. В. Симаков, признаться, оста
вило двойственное впечатление... 

(подробности — в следующих 
номерах «Политехника»). 

23 февраля — День Советской Армии и Военно-Морского Флота 

Время нормальное — время перемен 
НАКАНУНЕ Дня Советской Армии и Во

енно-Морского Флота редакция газеты 
обратилась с просьбой к начальнику 
военной кафедры полковнику В. Ф . БОЛ
ДЫРЕВУ рассказать о текущих изменени
ях в работе кафедры в последнее время. 

— Василий Филиппович, с каким на
строением вы встречаете нынешнее 
23 февраля! 

— Да, в свете нынешних высказываний 
в отношении Советской А р м и и не з н а ю , 
как об этом х о р о ш е м п р а з д н и к е и г о в о 
рить — вот, послушайте, что пишут к о м 
мунисты Латвии: «День милитаризма» 
( с м . ж у р н а л «Коммунист» № 1) и дальше 
в т о м ж е духе. По-моему, происходит 
девальвация ценностей. Где наш патрио
тизм? Л настроение.., В запасе всегда 
что-нибудь хорошее имеется. Пока со 
м н о й бернесовская «Я л ю б л ю тебя, 
ж и з н ь » — унывать не собираюсь. 

— Вам не кажется, что время сейчас 
чересчур сложное! Столько на одной 
военной кафедре, например, произошло 
событий... 

— Нет, отчего ж е , п о - м о е м у , нормаль
ное время... 

— Да, н о сколько копий совсем недав
но было сломано, сколько организовано 
всяческих студенческих и администра
тивных комиссий по делам военной 
кафедры, сколько услышали взаимных 
упреков в связи с требованиями сту
дентов, отслуживших в рядах СА, сломать 
сложившийся порядок вещей. Не правда 
ли, у студентов, отслуживших в армии 
и вернувшихся в родные стены, появилось 
наконец достаточно времени для полно

ценных занятий! Ваше отношение к при
нципу добровольности занятий на- во
енной кафедре! 

— Дай бог, чтобы им это было на 
пользу. О д н а к о не мешало бы о р г а н и з о 
вать к о м и с с и ю , которая бы проанализи
ровала, как и на что используется 
студентами в ы с в о б о ж д е н н о е у военной 
к а ф е д р ы дополнительное свободное в р е 
м я . Сомневаюсь, что это им пошло на 
пользу, но в п р и н ц и п е альтернатива 
нужна. 

— Хорошо, с одними вопрос решен, 
а как сложится судьба тех, кто только 
собирается в студенты! Известно, что 
в последних числах января состоялось 
совместное совещание Госкомобра СССР 
и Министерства обороны СССР, где... 

— ...Где ставился вопрос о целесо
образности военных к а ф е д р в ву
зах. Трудно сейчас предугадать, тем 
более прогнозировать, как в дальнейшем 
будет решен вопрос, ведь пока нет д а ж е 
Закона об о б о р о н е . В настоящее время 
решили военные кафедры сохранить. Те 
в Министерстве о б о р о н ы , к т о высказались 
против их существования, считают, что 
лучше сперва студентам учиться в инсти
туте, а после окончания служить рядовы
м и , затем в УСА, к о н е ч н о , если они 
захотят, получить о ф и ц е р с к о е зва
ние. Сам я воздерживаюсь от п о д о б н о й 
постановки вопроса. 

— Ну а что думает Госкомобр СССР! 
— Он считает, что к а ф е д р ы пока что 

н у ж н ы . 
— Допустим, Совет Министров СССР 

одобрил уже в феврале предложения 

совещания. По каким направлениям тогда 
пройдут изменения в работе кафедры! 

— Во-первых, будет решаться вопрос 
об о т б о р е студентов, т. к. в практику 
м о ж е т войти к о н к у р с н о е зачисление. 

^— Что вы м о ж е т е сказать о совершен» 
ствовании подготовки на военной ка
федре! 

— С целью улучшения встает вопрос 
о к о м п л е к т о в а н и и кафедры, о преподава
телях. Будем брат.ь в штат преподавате
лей опять ж е на к о н к у р с н о й основе, 
следить за их научным р о с т о м , предус
матривается целевая адъюнктура и аспи
рантура в ЛГ\у\; к научной работе на 
кафедре, вплоть д о написания д и п л о м о в , 
привлечем, к о н е ч н о , и студентов. 

— Учебные п р о ф а м м ы останутся пре
ж н и м и ! 

— Д о л ж н ы кардинально измениться. 
— Как скоро это произойдет! 
— Потребуется довольно долгий пе

реходный п е р и о д . М ы т о ж е х о т и м , чтобы 
сразу военные специальности точно с о 
ответствовали г р а ж д а н с к и м , но, имея 
в наличии такое о г р о м н о е количество 
выпускающих кафедр, как у нас в Полите
хе, наладить сразу со всеми родственные 
отношения, к сожалению, не под силу. 

— Еще раз с праздником вас и ра
ботников вашей кафедры. Ж е Л ^ м вам 
как м о ж н о скорее начать работать в из
бранном направлении. 

— Спасибо. Со своей стороны, р а з р е 
шите передать поздравления всем вете
ранам ВС, в о е н н о с л у ж а щ и м , солдатам 
и о ф и ц е р а м запаса. Беседу вела 

О. ГИРШКЕВИЧ 

)-

ПОГРОМ 

учинили 

в новогоднюю 

ночь 

студенты ЭнМФ 

в своем 

«родном» доме 

ПРОШУ опубликовать в газете «Попитехник» акт о безобразиях, 
происшедших в новогодние праздники в общежитии № 4-а энер
гомашиностроительного факультета. 

По оценке производственно-технического отдела института, 
причиненный ущерб оценивается в сумме 1260 (одна тысяча 
двести шестьдесят) рублей. 

Н. ИВАНОВ, 
директор студгородка 

мы, нижеподписавшиеся, соста
вили настоящий акт в том, что при 
обходе общежития 4-а 2 января 
с. г. в 11.00 установлен полный 
разгром корпуса в результате прове
дения студентами новогодних праз
дников, а именно: 

1-й этаж: 1. Выбиты напрочь 
филенки у входной двери в корпус; 
2. Два противопожарных шланга 
раскручены, спутаны и выброшены 
в полуподвал лестничной площадки; 
3. В четырех дверях мест оби^его 
пользования стекла выбиты; 4. Ра:1-
ряжены девять огнетушителей; 
5. Коридор, лестница и стены зага
жены жидкостью огнетушителей. 

2-й этаж: I. Выдран напрочь 

светильник в умывальной комнате; 
2. В кухне стекла выбиты насквозь; 
3. Рамы в коридоре разбиты, стекла 
насквозь; 4. Светильник на лестнич
ной площадке выдран напрочь. 

3-й этаж: 1. Противопожарный 
шланг размотан и спутан; 2. На 
лестничной площадке две рамы раз
биты ' насквозь; 3. Разбиты стекла 
в пяти рамах (туалет и умываль
ник). 

4-й этаж: 1. Размотан и спутан 
противопожарный шланг; 2. Разбиты 
три стекла в рамах мест общего 
пользования. 

5-й этаж: I. В коридоре два 
больших стекла в раме выбиты 
насквозь; 2. В туалете (мужск.) три 

унитаза разбиты; 3. В умывальнике 
в двух рамах стекла разбиты на
сквозь; 4. В окне в торце коридора 
наружная и внутренняя рамы разби
ты и выдраны вдребезги насквозь; 

'5. На лестничной площадке в высо
ких рамах разбиты стекла, лестнич
ная площадка захламлена битой 
мебелью. 

А. КУЗНЕЦОВА, 
зав. общежитием 

В. МАЛАХОВ, 
техник 

Ю. ЕРМОЛАЕВ, 
плотник корпуса 

М . Д И К У Н Е Ц , 
председатель студсовета 

Ю . ШУВАЛОВ, 
секретарь 

комитета В Л К С М Э н М Ф 
В. НОСОВ, 

председатель К Н К 

КОММЕНТАРИЙ ПРОФКОМА СТУДЕНТОВ 
Прочитав данные, приведенные в акте, напрашивается вопрос: 

почему так происходит! Кто виноват и в чем причина происходя
щего! 

Больше чем уверен, что причина только в одном — студенты не 
чувствуют себя хозяевами в общежитии, не чувствуют ответ
ственности. 

Есть выход из этой ситуации: необходимо, чтобы общежития 
были переданы факультетам полностью. В них допжен командо
вать не АХР и не дирекция студгородка, а администрация 
факультета. АХР же и дирекция должны являться исполнителями 
требований администрации факультета. 

Е. СХВЕДИАНИ, 
заместитель председателя 

профкома студентов 



ПОЛИТЕХНИК № 7 

КАНДИДАТЫ В НАРОДНЫЕ 

« ^ 

РОДИЛСЯ в 1948 году. С рождения живет в Октябрьско.м 
районе. Беспартийный. Окончил математико-механический факуль
тет Ленинградского университета. С 1974 года преподает высшую 
математику в Политехническом институте. Член комитета народного 
контроля ЛПИ. Наиболее яркое дело в недавнем прошлом в НК — 
выявление и пресечение финансовых махинаций комитета ВЛКСМ 
ЛПИ. 

Жена, Попова Людмила Сергеевна, инженер-конструктор, работа
ет в Октябрьском районе. Двое детей: Ивану —12 лет, Насте 10 лет. 

Политические взгляды. Левоцентристские. По м н о г и м вопросам 
солидаризуюсь с членом Верховного Совета СССР п р о ф е с с о р о м 
А. А. Д е н и с о в ы м , ..мне симпатичны позиция и стиль работы 
народного депутата СССР С. Б. Станкевича. Я за м н о г о п а р т и й 
ность: только в соревновании разных мнений могут быть найдены 
наилучшие решения. За м н о г о у к л а д н у ю э к о н о м и к у : пусть 
соревнуются разные ф о р м ы собственности, а ж и з н ь сама 
в к а ж д о й сфере э к о н о м и к и отберет наиболее приспособлен
ные. За расширение свободы личности и повышение социальной 
ответственности; только в таких условиях инициатива и творчество 
человека служат динамическому развитию общества. 

Политическая тактика. Для того чтобы решения Ленсовета 
отвечали интересам и получали п о д д е р ж к у большинства ле
нинградцев, необходим поиск взаимоприемлемых решений среди 
различных политических течений: от умеренных консерваторов 
до радикальньрх реформаторов. В то ж е время надо стремиться 
изолировать агрессивно-экстремистские, разрушительные силы, 
такие, как одиозно-реакционное крыло Объединенного фронта 
трудящихся, как нынешнее руководство Л е н и н г р а д с к о г о о б к о м а 
КПСС, как воинственные националистические г р у п п и р о в к и , с е ю 
щие национальную рознь. 

Какими я вижу роль и задачи нового Ленсовета! Как орган 
местного самоуправления Ленсовет м о ж е т иметь лишь ограни
ченное влияние на общеполитические процессы в стране. Тем не 
менее позиция Ленсовета по принципиальным вопросам м о ж е т 
обладать определенным весом и влиять на решения Верховных 
Советов как России, так и Союза ССР. Что касается решения 
чисто ленинградских пробле/д^ то здесь н у ж н о добиться 
существенного расширения прав Ленсовета. При п о д б о р е 
должностных лиц, назначаемых Ленсоветому-главные к р и т е р и и : 
компетентность, добросовестность, готовность^с<контактам с об
щественностью. Очень важно — вывести работу городских с л у ж б 
из-под повседневного руководства ОК и ГК КПСС. Нормативные 
акты должен принимать Совет, но не его исполнительные 
органы. М н о г о е будет зависеть от того, насколько перестроят 
свого деятельность депутатские комиссии. Им предстоит вырабо
тать основы политики по к о н к р е т н ы м вопросам и контролировать 
их проведение в ж и з н ь исполнительной властью. 

Приоритетные направления работы Ленсовета: жилье, торговля, 
здравоохранение, экология, коммунальное хозяйство, социальное 
обеспечение, помощь м а л о и м у щ и м , инвалидам, блокадни
кам. Я в е р ю , что, используя права, к о т о р ы е будут предоставлены 
Ленсовету готовящимся З а к о н о м о местном самоуправлении, 
Совет и его комиссии смогут найти пути исправления ошибок, 
допущенных его некомпетентными и зачастую недобросовестны
ми предшественниками. 

Пути повышения качества народного образования я вижу 
в разнообразии его ф о р м , в гуманизации и деполитизации, 
в установлении сотрудничества м е ж д у педагогами, учащимися 
и родителями. Это направит энергию м о л о д о г о поколения 
в конструктивное русло, станет залогом борьбы с преступностью, 
безразличием, агрессивностью м о л о д е ж и . 

Ленсовет д о л ж е н проводить активную культурную полититку, 
восстановить и сохранять положение нашего города как ведущего 
центра м и р о в о й и европейской культуры, поддерживать пе
тербургские традиции р у с с к о й культуры, покровительствовать 
культурной деятельности национальных меньшинств. 

Важнейший вопрос — свобода религиозной деятельности для 
всех вероисповеданий, возвращение храмов в е р у ю щ и м . 

Развитие туризма, в т о м числе и иностранного, вернет наш 
г о р о д в с е м ь ю европейских городов, расширит связи с цивилизо
ванным м и р о м , даст возможность пропаганды национальных 
и духовных ценностей, и в то ж е время обеспечит быстрый 
способ зарабатывать деньги для финансирования жилищных, 
социальных, медицинских, экологических и других п р о г р а м м . 

Работа депутатов в Совете и его комиссиях должна строиться 
на профессиональной или полупрофессиональной основе. Совет 
д о л ж е н иметь возможность привлекать для консультаций 
и экспертиз высококвалифицированных специалистов и иметь 
средства для оплаты их труда. Должностные лица обязаны 
оперативно предоставлять депутатам всю н е о б х о д и м у ю инфор
мацию. Ленсовет и его органы д о л ж н ы бь1ть подотчетны только 
ленинградцам. 

Почему согласился баллотироваться в Ленсовет? Считаю, что 
х о р о ш о знаю г о р о д с к и е проблемы и беды, и не только О к т я б р ь 
с к о г о района. Чувствую в себе силы и знания, чтобы принять 
участие в решении этих проблем. В этот трудный для страны 
и нашего города период б у д е м терпимее д р у г к д р у г у , б у д е м 
искать согласия большинства по вопросам, где его м о ж н о 
найти. В о з р о д и м наше общество, как государство, где к а ж д ы й 
гражданин с м о ж е т прожить свою ж и з н ь честно и достойно! 

Коллектив Политехнического института выдвинул Попова Сер
гея Алексеевича кандидатом в депутаты Ленсовета по округу 
№ 293. 

РУССКИЙ, родился в 1939 г. и пережил блокаду 
в Ленинграде, кандидат технических наук, доцент Политехни
ческого института, проживает на Лесном проспекте, беспар
тийный. 

Баллотируется в Ленгорсовет по округу № 22. 

—• Почему вы решили 
баллотироваться в Ленсо
вет! 

— В предвыборную борь
бу я включился еще на 
предыдущих выборах — как 
доверенное лицо профессо
ра А. А. Денисова. Итоги 
тех выборов подтвердили, 
что ленинградцы пробуди
лись от политической апа
тии. Сейчас наш город явля
ется одним из регионов, 
в к о т о р о м избиратели могут 
сформировать демократи
ческие местные Советы. Эту 
возможность упустить не
льзя. В составе такого де
мократического Совета хо
тел бы содействовать ради
кальным изменениям в ж и з 
ни нашего города. 

— Какие ж е задачи Лен
совета ВЫ считаете перво
очередными! 

— В случае избрания счи
тал бы необходимым в пер
вую очередь разрушить го
р о д с к у ю коррумпирован
ную административную 
сеть. Для этого Совет, от
бросив номенклатурно-пар-
тийный принцип, д о л ж е н 
назначить на ключевые ад
министративные посты но
вых, компетентных и поря
дочных людей, что позволит 
прекратить в городе с к р ы -
тьж саботаж и оперативнее 
решать все важнейшие про-

1. Защита экономических, 
гражданских прав одного из 
самых угнетенных слоев на-
с е л е н и я — м о л о д е ж и . 
«Льготы № 1 » — м о л о д ы м 
матерям. Забота о мате
ри — здоровые дети — здо
ровая нация. 

2. Коренное преобразова
ние избирательной системы, 
практически лишившей по
давляющую часть молоде
ж и страны выдвигать своих 
депутатов. 

3. Решающая роль орга
нов самоуправления при 
частичной ликвидации раз
личного рода исполнитель
ных аппаратов, значитель
ное сокращение админис
тративного персонала. 

4. Ф о р м и р о в а н и е б ю д ж е 
та Советов на основе нало
гов, взимаемых с доходов 
всех предприятий, подчи
ненных данному Совету. 

5. Законодательные эко-

блемы в интересах населе
ния. О д н и м из первых до
лжно быть также принято 
постановление Ленсовета об 
отмене должностных приви
легий, в том числе и .для 
вновь избранных депутатов, 

Необходимо исключить 
вмешательство партийного 
руководства любого уровня 
в компетенцию Советов, в 
экономическую, правоох
ранную, социальную, науч
ную, культурную деятель
ность, в работу средств 
массовой информации. Ко
миссия по гласности Совета 
обеспечивает полную до
ступность и достоверность 
для ленинградцев информа
ции по всем вопросам ж и з 
ни города (распределение 
жилья, участков, машин, 
строительство новых объ
ектов, загрязненность и 

т. д.). 
Совет объявляет себя по

лным хозяином на своей 
территории. Все ведом
ственные постановления и 
инструкции действуют на 
ней только после утвержде
ния Советом, если они не 
противоречат интересам, 
жителей. На основе эконо
мических методов регули
рования Совет ориентирует 
предприятия на существен
ное улучшение инфраструк
туры города (здания, под

земные сети, дороги, тран
спорт, очистные сооружения 
и т. д.). Только на базе 
оздоровления экономики 
в о з м о ж н о возрождение 
нашего города, 

— Какие особенности ва
шего округа вы будете учи
тывать при работе в Ленсо
вете! 

— Жители старой части 
Выборгского района, где 
я выдвинут, являются эколо
гическими заложниками ок
р у ж а ю щ и х промышленных 
предприятий. Д о перехода 
на экологически чистое про
изводство необходима к о м 
пенсация жителям таких 
районов, особенно детям 
и пенсионерам, со стороны 
загрязняющих предприятий. 

— Как вы отнесетесь к 
своему возможному пора
жению на выборах! 

— Избиратели выберут 
того, кого они сочтут наибо
лее достойным, а проиграть 
более достойному — не 
обидно. При. таком исходе 
я бы согласился помогать 
ему в депутатской работе. 
В случае м о е г о избрания, 
хотел бы надеяться на под
д е р ж к у со стороны канди
датов, стоящих со мной на 
аналогичных позициях. 

РОДИЛСЯ в 1964 году. В Ленинграде. В 1971 году 
поступил и в 1981 закончил школу № 74 Выборгского 
района. До 1976 г. проживал на пр. Шверника, затем, 
вплоть до настоящего времени, на ул. Есенина — также на 
территории Выборгской стороны. 

В 1987 г. окончил Ленинградский политехнический 
институт по специальности инженер-гидроэлектроэнерге-
тик. По окончании института работал на выпускающей 
кафедре инженером, младшим научным сотрудни
ком. Круг интересов науки — экологически чистые источ
ники энергии. Принимал участие в проектировании 
и строительстве установок, использующих энергию солнца 
и воды в заповедных зонах страны. 

Избран на альтернативной основе прямым голосованием 
секретарем комсомольской организации гидротехническо
го факультета. Отстаивает принцип полной реорганизации 
Союза молодежи — создание различного рода моло
дежных союзов. Член КПСС с 1988 г. 

Холост", проживает .с родителями. Отец и мать — 
служащие, русские, беспартийные. 

Баллотируется кандидатом в народные депутаты Ленсо
вета по округу № 23. 

нрмические меры по усиле
нию борьбы с преступно
стью, привлечение для это
го средств предприятий и 
организаций города. К о р е н 
ная реорганизация системы 
внутренних дел — возвра
щение ее под полный конт 
троль Советов. 

6. В области э к о н о м и к и — 
передача государственной 
собственности в руки Сове

тов различных уровней в за
висимости от ее значения, 
введение полного хозрасче
та, равноправие всех ф о р м 
собственности, сочетание 
планового и рыночного ве
дения хозяйства, 

7. Повышенное внимание 
национальным вопросам. 
Усиление ответственности за 
разжигание межнациональ
ной розни. 



ПОЛИТЕХНИК № 7 

ДЕПУТАТЫ ЛЕНСОВЕТА 

— в чем основные особенности 
вашей предвыборной платформы) 

— Мне кажется, что в вопросе 
выработки моей избирательной 
платформы я находился в несколь
ко лучшем положении, чем мои 
соперники. Ее стратегия основыва
ется на избирательной платформе 
члена верховного Совета А. А. Де
нисова, в разработке и пропаганде 
которой я участвовал как дове
ренное лицо. Основные положения 
этой платформы Анатолий Алексе
евич нас/ойчиво отстаивает сейчас 
на заседаниях Верховного Совета. 
Ленинградцы могли убедиться в 
этом и по материалам сессии 
Верховного Совета, и из выступле
ний А. А. Денисова в печати, по 
радио и телевидению. Я также 
поддерживаю по многим вопросам 
позицию А. Собчака и разделяю 
целый ряд положений программы 
Н. Иванова, А. Щелканова и 
Ю. Болдырева. Мне кажется, что 
в случав моего избрания депута
том Ленсовета, я смог бы оказать 
посильную помощь этим ленин
градским депутатам на городском 
уровне. 

— Какие конкретные проблемы 
вы видите на территории вашего 

ч^круга> Что вы, как возможный 
депутат Ленсовета, могли бы сде
лать для их решения) 

•— Я старался как можно деталь
нее ознакомиться с особенностями 
микрорайона, в котором располо
жен 38-й избирательный округ. 
Внешне это достаточно благопо
лучный микрорайон: в нем есть 
школа № 103, 3 детских сада, 
аптека, кафе. Почти закончено 
строительство, и район более или 
менее благоустроен. Рядом нахо
дится кинотеатр. 

К сожалению, имеется только 
один магазин, что типично для 
«спального» микрорайона. Однако 
существует еще одна серьезная 
проблема — это проблема подрос
тковой праздности, безнадзорности 
и порождаемого ими хулиганства. 
Конфликты, которые переходят в 
драки с соседями'из Калининского 
района, очень беспокоят многих 
избирателей и меня тоже. Поэтому 
срочно необходимо создание цен
тра досуга и занятости молодежи. 
Мне кажется, что основные непри
ятности ожидают моих избирате
лей и, конечно, меня, как выборжа-
нина. с Севера, где в районе 
Придорожной аллеи и на террито
рии, примыкающей к окружной 

Л. А. КУЗЬМИН родился в 1951 году в семье рабочего. После окончания 
школы № 121 в 1968 году поступил на электромеханический факультет 
ЛПИ, который успешно окончил в 1974 году и был оставлен работать на 
кафедре автоматики и телемеханики. В 1982 году защитил кандидатскую 
диссертацию. В 1989 году получил звание доцента. • 

С 1988 года член КПСС и парторг кафедры автоматики и вычислительной 
техиики. С декабря 1988 года — член временного СТК ЛПИ. 

Женат, имеет двух детей в возрасте 12 и 5 лет. 
В избирательной кампании 1989 года по выборам народных депутатов 

СССР являлся доверенным лицом кандидата в народные депутаты СССР 
профессора ЛПИ А. А. Денисова. 

Проживает в Выборгском районе г. Ленинграда. Выдвинут кол.чективом 
ЛПИ кандидатом в депутаты Ленсовета по округу № 38 Выборгского 
района. 

железной дороге, продолжается 
дальнейшее развитие плохо спла
нированного и недостаточно эколо
гически обоснованного промыш
ленного строительства. Этой про
блемой я бы занялся всерьез 
вместе с группой «зеленых». 

— Ваше отношение к различным 
неформальным объединениям, ко
торые активно участвуют в вы
борной кампании! 

— Мое отношение к любому 
неформальному объединению и к 
отдельным их представителям ос
новывается на следующих двух 
убеждениях. Во-первых, я органи
чески ие приемлю шовинизма и на
ционализма в любых формах (это 
твердое убеждение основано не 
только на моем собственном опы
те, но и на убеждениях моих 
родителей). Развитие обществен
ных взглядов в этом направлении 
ни к чему хорошему нас не 
приведет. Во-вторых, я убежден
ный сторонник всестороннего раз
вития лучших национальных черт 
нашего русского характера. Если 
говорить о политических убежде
ниях— то я категорически стою за 
плюрализм мнений, как основу 
будущей многопартийной системы. 
При этом необходимо добиваться 
равенства перед законом правово
го общества всех граждан, незави
симо от их общественного положе
ния. 

— Ваше отношение как члена 
партии к 6-й статье Конституции 
СССР) 

— Я считаю, что статьи с таким 
содержанием в Конституции быть 
не должно. Для ее пересмотра 
и отмены я вижу две основных 
причины. Во-первых, я не нахожу 
никаких оснований для того, чтобы 
член партии получал какие-либо 
конституционные преимущества пе
ред беспартийными гражданами. 
Во-вторых, почему рядовые ком
мунисты должны отвечать перед 
Конституцией за те ошибки и даже 
преступления, которые совершили, 
осуществляя эту руководящую 
роль, такие члены КПСС, как 
Щелоков, Кунаев, Рашидов, Бреж
нев, Романов и многие другие. 

— Что вы думаете о ваших 
соперниках) 

— В борьбе за депутатский ман
дат по нашему округу участвуют, 
кроме меня, еще 5 человек. Все 
они — и зав. кафедрой Института 
советской торговли В. Л. Кузьмин, 
и пенсионер А. Л. Рудный, работа

ющий юристом опытного завода 
«Парнас», и партработник Б. М. Ма
лахов, и работник Выборгского 
райисполкома Н. Ф. Петраченко, 
и экономист одного из предприя
тий Н. А. Кононова, выдвинутая 
организацией «Отечество», подго
товили интересные серьезные про
граммы. Я ко всем им отношусь 
с уважением, хотя согласен далеко 
не со всеми положениями их 
программ. Надеюсь, что в честной 
предвыборной борьбе мне удастся 
убедить избирателей в своей пра
воте. 

— Наконец, последний, заключи
тельный вопрос (шо горячим сле
дам». Как вы лично относитесь 
к исключению из КПСС бывшего 
первого секретаря ОК КПСС 
Ю. Ф . Соловьева) 

— Мне стыдно за таких членов 
партии, как Соловьев. Представля
ется, что именно он и ему по
добные функционеры до сих пор 
успешно борются за сохранение 
в Конституции 6-й статьи, утвер
ждающей законодательно их «ру
ководящую роль» в обществе. 

Откровенно говоря, поступки та
ких членов КПСС, как Соловьев, 
кандидат в члены КПСС Смирнов, 
которые находятся на грани уго
ловно наказуемых действий, нано
сят партии непоправимый вред. 

Не исключено, что многие из 
кандидатов-коммунистов (а та
ких в Ленинграде более 80 про
центов от всех кандидатов) будут 
забаллотированы избирателями 
только потому, что они не беспар
тийные. Больше добавить мне не
чего, кроме того, что лично моя 
совесть перед избирателями чиста. 
Нигде и никогда я не пользовался 
своим партбилетом для получения 
каких-либо выгод и преимуществ. 

В заключение мне хотелось бы 
обратиться ко всем избирателям 
с просьбой — формируйте ваши 
наказы. Только это позволит буду
щему депутату правильно выбрать 
наиболее важные проблемы мик
рорайона и, опираясь на ваше 
мнение, решать их. 

Будьте активными! Прежде чем 
идти на избирательный участок, 
решите, кого конкретно вы остави
те в избирательном бюллетене, 
учитывая ваши интересы и интере
сы вашей семьи. 

К. МИХАЙЛОВ 

52 ГОДА, ленинградец. Окончил пединститут, аспирантуру 
по теоретической кибернетике. Кандидат технических наук, 
старший научный сотрудник. Около 60 научных работ по 
проблемам экономики, матэкономики, информатики. Высту
пает в журналах «ЭКО», «Нева», «Радуга», «Век XX и мир», 
в газетах со статьями. 

Ведущий сотрудник КТВ ЛПТО «Печатный двор». Лектор 
общества «Знание» с 1963 года (специальность —«Междуна
родное положение», «Экономика»).. Член КПСС с 
1962 г. Член партбюро КТВ. 

В 1987 г.— один из создателей ленинградского межпро
фессионального клуба «Перестройка». Член совета клуба. 

В 1989 г. на учредительном съезде Ленинградского 
народного фронта избран в координационный совет, а позже 
в правление ЛНФ. 

Один из инициаторов создания Ленинградского партклу-
ба. Член редколлегии газеты «Обновление», органа партклубов 
и парторганизаций страны, входящих в объединение «Де
мократическая платформа» в КПСС. 

1. Вся власть Советам! Реше
ния л ю б о г о органа любой 
партии не обязательны для 
Советов. Ликвидация 6-й статьи 
и всего механизма, д а ю щ е г о 
власть партаппарату. Регистра
ционное право. Для народовла
стия необходимо разделение 
властей: м э р (и его исполни
тельный аппарат) избираются 
п р я м ы м голосованием отдель
но, а Ленсовет — отдельно. 
В случае н е п р и м и р и м о г о раз
ногласия вопрос о доверии — 
на р е ф е р е н д у м . 

Отмена антиконституционных 
постановлений 'Ленсовета (вро
де постановления о запреще
нии митингов и демонстраций). 

2. Экологический суверени
тет Ленинградского региона. 
Экономические права на уров
не с о ю з н о й республики. 

Плюрализм ф о р м собствен
ности. Экономическая самосто
ятельность предприятий. Сме
шанные государственно-коопе
ративные, государственно-
арендные предприятия с акци
онерной ф о р м о й собственно
сти. Антимонопольные м е р ы 
и обеспечение реальной к о н к у 
ренции — путь к с н и ж е н и ю 
цен. 

Ликвидация «барщины» в 
сельском хозяйстве с вь1платой 
налогов в виде рабочей силы 
и р а й к о м а м и , выступающими 
как с б о р щ и к и налогов. Товар
но-денежные отношения, арен
да, кооперация, фермерство 
в сельском хозяйстве. 

Приведение структуры п р о 
изводства в Ленинграде в со
ответствие с предложением 
труда. Вывод или р е з к о е повы
шение культуры производств, 
на которые не идут ленинград
цы; расширение наукоемких 
производств. Нынешняя ситуа
ц и я — это непрерывная по
требность в приезжих, 
300 000 человек в общежитиях, 
социальная напряженность, не
возможность дать квартиры 
к о р е н н ы м ленинградцам. Ре
шение — в структурной пере
стройке. 

Налоги вместо изъятия "Н^и-
былей. Налог одинаковой 
структуры для любых п р е д п р и 
ятий. Налог на доход (при
быль), плата за ресурсы ( з е м 
лю, воду, трудовые ресурсы). 
Экологический налог с загряз
нителей (и с предприятий, и с 
автомобилей). 

Профессиональная армия. 
Конверсия — через товарность 
производства. 

Дотации не производителям 
для продажи по низким ценам 
(от чего выигрывает аппарат), 
а непосредственно малоопла
чиваемым, социально у щ е м 
ленным. Ликвидация всех п р и 
вилегий аппарата. 

Вложения в то, чтобы Ле
нинград вновь стал « ж е м ч у ж и 
ной Европы», и м о ж н о было бы 
получать валюту, показывая 
наш г о р о д , а не продавая 
нефть и круглый лес. 

ОШИБОК СТАНЕТ МЕНЬШЕ ДЕЛЬНЫЙ СОВЕТ 

ЦЕНТР менеджмента и маркетинга «Прогресс» при 
Политехническом институте всего за год существования 
стал надежным партнером учебного центра промышлен
ности земли Баден-Вюртемберг в ФРГ. Успешно вовлекая 
руководителей предприятий и ответственных работников 
на самом высшем уровне посредством десятимесячных 
или четырехнедельных семинаров в систему повышения 
квелификации по вопросам менеджмента и маркетинга, 
ЦММ «Прогресс» выполняет • и посреднические услуги 
в поиске и выборе зарубежного партнера. 

Помощь в поиске вторгается порой в сферы, казалось 
бы, далекие от прямых целей «Прогресса»— учеба, 
научные исследования, производство. На этот раз ЦММ 
«расширил свою территорию» эа счет Ленинградского 
областного управления Внешэкономбанка СССР. 

Участвовать в семинаре, организованном ленинградца
ми в ФРГ, была приглашена заместитель начальника 
областного управления Внешэкономбанка СССР Ирина 
Дмитриевна Костенко. 

— Результат превзошел все мои ожидания. Мне 
говорили, что с немецкой стороны будет человек 
пятнадцать, а пришло на семинар около пятидесяти. Сам 
по себе факт, свидетельствующий и о заинтересованности 
западногерманских деловых кругов сотрудничеством 

с Советским Союзом, и об огромном уважении и дове
рии, которым пользуются в общем-то еще молодые 
люди, работающие в «Прогрессе». 

Было очень много интересных встреч. Генеральный 
директор фирмы «Саламандра» пригласил посетить свою 
фабрику. Было, конечно, очень любопытно сравнить «их» 
продукцию с обувью, выпускаемой совместным предпри
ятием «Ленвест», расчетные и валютные счета которого 
находятся у нас. Побывали мы и в «Ландес-банке». 
Возможно, в будущем он станет нашим партнером. 

На этом семинаре возникало много предложений по 
вовлечению во внешнеторговый оборот новых предприя
тий Ленинграда и области. В основном они искали 
партнеров для экспорта своей продукции: лесной, 
бумажной, деревообрабатывающей. 

В Западной Германии нас деликатно покритиковали за 
то, что мы не очень охотно даем банковские гарантии. На 
это досадуют и многие советские предприятия. Пользуясь 
случаем, хочу дать небольшое разъяснение. В настоящее 
время более 700 предприятий получили право внешнеэко
номической самостоятельности, и им от своего имени 
разрешено заключать различные контракты. Но далеко не 
все предприятия имеют опыт и практику, В ряде случаев 
подписываются недостаточно выгодные для советской 

стороны контракты, особенно в части расчета. Я не 
говорю о представлении «дутых» эффектов. Чаще 
встречаются ошибки по неведению. Исправление их 
отнимает массу времени. А когда обращаются к тому же 
за валютным кредитом, то дело еще больше осложня
ется. Нам ведь нужно изучить все возможности их 
погашения. Иначе, если клиент погорит, оплачивать будет 
банк, что нас, естественно, не устраивает. Да и во всем 
мире не принято давать ненадежным партнерам. Прежде 
чем браться за задачу, необходимо проанализировать 
проблему и все ее компоненты. 

Естественно, что вопрос о «защите капиталов» одинако
во исключительно важен для обеих сторон. Мы тоже 
постоянно учимся. 

— И будете передавать свои знания производственни
кам, не тек ли? 

—Несомненно. Центр'менеджемента и маркетинга по
просил специалистов Внешэкономбанка помочь в проведе
нии семинаров по финансовым вопросам. Поможем обяза
тельно — коли они готовят профессиональных менедже
ров, то их выпускники должны быть высококлассными во 
всех сферах менеджмента и маркетинга. 

С. СИДОРОВА 



ПОЛИТЕХНИК № 7 

На острие житейских бед 
Беседа с начальником Калининского РУВД Л. А. Нефедовым 

Александр Александрович НЕФЕДОВ родился 
в 1942 году в Калининской области. С 1945 года 
проживает в Ленинграде. 

В 1957 году после окончания семилетки поступил 
в ремесленное училище. С 1959 по 1961 год работал 
столяром-монтажником на Адмиралтейском объеди
нении, затем служил в погранвойсках КГБ СССР 
и й 1964 году вновь вернулся на завод. 

С 1969 года по направлению комсомола А. А. Не
федов работает а пении градской милиции. До 
1975 года проходиI с./ужбу оперуполномоченным 
уголовного роз1-'< .̂̂ ^ .-.ип'м — начальник отдела 
профилактической службы Октябрьского РУВД и ру
ководитель профилактики ГУВД Леноблгорисполко
мов. С 1983 года А. А. Нефедов — начальник 
Управления внутренних дел Калининского рай
исполкома. 

А. А. Нефедов член КПСС, женат, воспитывает 
сына. 

Вступая в предвыборную борьбу, Александр Алек
сандрович ставит своей целью: 

— всю власть — Советам народных депутатов; 
— отчиса'ние прибыли предприятий в бюджет 

местных Советов на финансирование строительства 
жилья, в том числе и молодым семьям, выполнение 
Продовольственной программы, социальной помойки 
малоимущим и престарелым, многодетным семьям, 
детям-сиротам; 

— с помощью комитетов по борьбе с преступно
стью направить свои усилия на укрепление законно
сти и экологической безопасности Ленинградского 
региона; 

— радикальное изменение системы здравоохране
ния; 

— разрешение транспортной пассажирской про
блемы города; 

— организация досуга и развитие спорта, осо
бенно среди молодежи; 

— возрождение нравственности, духовности и 
культуры жителей Ленинграда; 

А. А. Нефедов баллотируется кандидатом в депута
ты Ленгорсовета по избирательному округу № 103. 

— Когда речь о дисциплине и тре
бовательности вообще — все «за» 
голосуют. Но приложи это требова
ние к конкретной личности, сколь
ко сразу возникает конфликтов. 

— М и л и ц е й с к и й коллектив — 
с л о ж н ы й о р г а н и з м . Нетребователь
ный начальник м о ж е т подчиненных 
вполне устраивать. Но если п о д ч и 
ненного уличат в з л о у п о т р е б л е н и 
ях, руководитель-то в ы г о в о р о м от
делается, а виновного ж д е т скамья 
подсудимых. Задним числом о н , 
м о ж е т , и осознает, во что о б о ш 
лось вовремя не пресеченное п о 
пустительство. 

Когда приходится выступать на 
предприятиях, агитировать направ
лять к нам лучших, не устаю 
повторять: каких к нам л ю д е й 
направят — такая м и л и ц и я и будет. 
Придут нечистоплотные, злые — 
и милиция будет обирать и и з б и 
вать. Человек-то у ж е с ф о р м и р о 
вался, а работа тяжелая, во м н о г о м 
неблагодарная. Кто в нашей ш к у р е 
побывал, это понимает. 

К а ж д ы й день с о т р у д н и к милиции 
вращается в «негативе» общества. 
П о д е ж у р ь т е в вытрезвителе да 
послушайте, к а к и м циничным ос
к о р б л е н и я м подвергаются работ
ники органов внутренних дел... 

— Сейчас больше внимания об
ращается на опасность преступно
сти организованной. Но общее 
состояние преступности пугает ни
чуть не меньше. Для рэкетиров 
интерес представляют люди состо
ятельные, а заурядный грабитель 
м о ж е т покалечить случайного про
хожего из-за трешки в кошельке... 

— А от хулиганства до убийства 
один шаг. Бытовая преступность, 
о б р а з н о говоря, ' кровь пускает. 
И кропотливая, лишенная р о м а н т и 
ческого о р е о л а деятельность учас
т к о в о г о имеет первостепенное зна
чение. Наивно думать, что в з р о с л о 
го человека, тем более п р о ш е д ш е 
го к о л о н и ю , инспектор п е р е в о с п и 
тает. Но, к о н т р о л и р у я его с о -
сместно с общественностью по 
месту жительства и работы, будет 
действовать с д е р ж и в а ю щ е . И тот, 
вполне вероятно, отойдет от тяги 
к преступлению как от д у р н о й 
привычки. 

— М о ж н о обозначить главный 
показатель оценки работы участко
вого! 

— Общая обстановка в м и к р о 
районе. Барометр) по к о т о р о м у 
определяется качество работы с 
н а с е л е н и е м , — жалоба. Как серь
езный брак расцениваются п о в т о р 
ные ж а л о б ы . На основе анализа 
заявлений от г р а ж д а н в районе 
разработана адресная п р о г р а м м а . 
В к а ж д о м квартале участковый 
д о л ж е н знать «горячие» к в а р т и р ы , 
места сбора к р и м и н о г е н н о г о к о н 
тингента и постоянно эти т о ч к и 
контролировать. 

Служба участковых самая т р у д -
н о к о н т р о л и р у е м а я . У о п е р у п о л н о 
м о ч е н н о г о , следователя процессу
альные с р о к и п о д ж и м а ю т — о н бу
дет без приказа и понукания 
вкалывать, с к о л ь к о потребуется. 
А недобросовестный участковый 
м о ж е т набрать кучу заявлений... Я, 
м о л , видите, х о ж у , разбираюсь... 

М ы обеспечили участковых р а д и 
останциями. Поступает сигнал из 
квартиры, хулиган разбушевался — 
ие д е ж у р н ы й из отделения едет, 
а связываемся с участковым, о н 
своих д е б о ш и р о в д о л ж е н лучше 
знать. И вот если о н м е р в о в р е м я 

не принимает, разбирается ф о р 
мально — будет с о д н о г о скандала 
на д р у г о й бегать. По а д р е с н о й 
п р о г р а м м е м ы работаем третий 
год, и, я считаю, она срабатывает. 

— В чем это выражается! 
— Ч и с л о ж а л о б наполовину с о 

кратилось. 
— Если бы этот факт напрямую 

связать с улучшением оперативной 
обстановки в целом. Но картина-то 
иная! 

— Рост преступности отражает 
процессы, п р о и с х о д я щ и е в о б щ е с 
тве. О б этом у ж е не раз г о в о р и 
лось. К т о м у ж е д р о в успели 
наломать и в г о д ы п е р е с т р о й к и . 
Развалили все звенья профилакти
к и . Худо-бедно, но они действова
ли. Сейчас советы п р о ф и л а к т и к и на 
предприятиях ликвидированы, а 
СТК правонарушителями не зани
мается. Давно у ж е никто иэ р у к о 
водителей, секретарей партийных, 
к о м с о м о л ь с к и х , п р о ф с о ю з н ы х о р 
ганизаций не обращался с п р о 
сьбой дать данные, с к о л ь к о там по 
м о е м у п р е д п р и я т и ю задержанных, 
по к а к о м у поводу, какие м е р ы 
приняты? А раньше требовали п о и 
менные с п и с к и . 

В связи с с о к р а щ е н и е м числен
ности Д Н Д перестали ф у н к ц и о н и 
ровать общественные пункты о х р а 
ны порядка. У о к о д о в ц е в т о ж е нет 
п р е ж н е й активности. Я сам начинал 
в о п е р о т р я д е , был начальником 
лагеря для трудных п о д р о с т к о в . 
Сегодня энтузиазм проявляется 
там, где х о р о ш о платят, а за 
«так»— извините... 

С тунеядством, откуда п р е с т у п 
ность ползет, борьба практически 
свернута. Теперь мало знать', что 
человек ие работает, н у ж н ы д о к а 
зательства, что он живет на нетру
довые д о х о д ы . За г о д по району 
с п о л у м и л л и о н н ы м населением 
в о з б у ж д е н о всего 18 уголовных 
дел по ст. 209 УК РСФСР. 

На п р е д п р и я т и е тунеядца не 
берут, идет он г р у з ч и к о м в винный 
магазин и т а м ж е спекулирует 
с п и р т н ы м . С м о т р и ш ь на т а к о г о 
работника, то ли он только из 
вытрезвителя, то ли его надо 
в вытрезвитель забирать... 

«Кто хочет сделать — находит 
средства, кто к е хочет — причи
ны»— лозунг на стене в кабинете 
начальника управления. 

— Александр Александрович, 
для мебели он висит или действу
ет! 

— Не м н е судить, но стараемся 
не только жаловаться на т р у д н о с т и , 
но и выходить из п о л о ж е н и я всеми 
в о з м о ж н ы м и , способами. Л е т о м с 
б е н з и н о м были п е р е б о и — садился 
м и л и ц и о н е р с машины на велоси
пед. Ездил с радиостанцией по 

д в о р а м . Д а ж е преимущество 
есть — б е с ш у м н о передвигается. 
Рокеров в ГАИ привлекли. Ребята 
участвовали в задержании пьяных 
водителей. К о м н е тут заходил их 
« г л а в н о к о м а н д у ю щ и й » . У нас есть 
бесхозные, изъятые у преступников 
м о т о ц и к л ы . Воры н о м е р а п е р е б и 
вают — не всегда владельцев уда
ется найти. В к о н ц е ко^Адов м а ш и н ы 
через ф и н о р г а н ы п р о д а ю т с я . А р е 
бята просят на базе такой вот 
техники организовать к л у б . О н и бы 
сами м о т о ц и к л ы о т р е м о н т и р о в а л и , 
езде обучались, нам п о м о г а л и . 
Д е л о стоящее. Их э н е р г и ю , в о д и 
тельское мастерство надо р а з у м н о 
использовать. 

П р о б у е м разные ф о р м ы к о н т а к 
тов с населением. На т е р р и т о р и и 
17-го отделения, к п р и м е р у , где 
д о м а к р а ж а м и «поражены», вы
е з ж а е т машина с г р о м к о г о в о р я щ е й 
установкой и приглашает г р а ж д а н 
на сход во дворе. Дается о п е р а 
тивная и н ф о р м а ц и я , советы, как от 
воров уберечься, с о т р у д н и к и на 
в о п р о с ы отвечают. 

Район о б с л у ж и в а ю т о к о л о трех
сот почтальонов. Пенсии разносят, 
были случаи нападения. Начальник 
у г о л о в н о г о р о з ы с к а их собрал, 
п р о и н с т р у к т и р о в а л . И вот недавно 
по сигналу почтальона д н е м были 
з а д е р ж а н ы два преступника. 

— Как вы оцени|1аете распрос
траняемый опыт рабочих отрядов 
содействия милиции! 

— Неоднозначно. Нельзя не учи
тывать, что изменился характер 
преступности. Наши с о т р у д н и к и все 
чаще п р и м е н я ю т о р у ж и е . Мы п о 
шли по д р у г о м у пути. С о з д а е м 
с п е ц и а л и з и р о в а н н у ю д р у ж и н у . От 
к а ж д о г о д о м а подбирается не-

' штатный с о т р у д н и к м и л и ц и и . 
В 1976 году п о д о б н ы е п р о ф и л а к т и 
ческие г р у п п ы действовали в обла
сти и неплохо себя з а р е к о м е н д о в а 
ли. Надо приблизить д о б р о в о л ь н о 
го п о м о щ н и к а к охране своего 
м и к р о р а й о н а . 

— И тем самым возбудить его 
активность! 

— Участковый, с о д н о й с т о р о н ы , 
д о л ж е н знать тех, к т о м о ж е т 
совершить преступление, с д р у 
гой — на к о г о м о ж н о опереться. 
Целесообразно, и у ж е п р а к т и к о 
вать начали, чтобы инспектора вели 
п р и е м в Ж Э У , где ф о р м и р у ю т с я 
советы о б щ е с т в е н н о г о самоуправ
ления. 

Полностью преступность не и с к о 
ренить, но п р и т о р м о з и т ь ее рост, 
сдерживать в определенных г р а н и 
цах, к о н ц е н т р и р у я усилия право
охранительных органов и о б щ е с 
т в а , — задача вполне реальная. 

Э. БЕЛЕНКОВА 

Друзьям 
Одиночество — 
невыносимо, 
Если друг ушел 
в небытие... 
Где набраться 
мужества и силы, 
Чтоб унять 
страдание мое?.. 

Знаю, вы, друзья, 

и вы, подруги. 
Руку подадите 
в трудный час. 
И отступят 
старость и недуги 
В день, когда я 
вспомню вдруг о вас. 

Вера ЩИПУНОВА 

В Н И М А Н И Ю всех политехников-автолюбителей! 
Транспортный отдел кооператива «Политехник» 

В любое удобное для вас время может помочь вам 
перевезти вещи, помыть вашу машину и произвести 
антикоррозийную обработку кузова. 

По всем вопросам обращаться в автохозяйство 
ЛПИ по адресу: ул. Обручевых, 3. Телефон: 
552-67-16. 
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Предлагает ФБ 

НОВЫЕ КНИГИ 
ПО ПЕДАГОГИКЕ 

В Ф У Н Д А М Е Н Т А Л Ь Н У Ю библиотеку поступила 
новая литература по проблемам высшей школы: 

Высшая школа в зеркале общественного мнения: 
обзор социологических исследований. 1 9 8 7 — 
1988 гг. НИИВШ.— М., 1 9 8 9 . — 148 с. 

В работе представлены результаты изучения 
общественного мнения вузовской научно-педагоги
ческой общественности и студентов по проблемам 
перестройки высшего образования в стране. О п р о 
сы проведены в рамках целевой комплексной 
п р о г р а м м ы «Общественное мнение» Государ
ственного комитета СССР по народному образова
нию. 

Жданов С. А. Современные средства визуальной 
информации на вузовской лекции.— Киев: Выща 
школа,Ч989,— 146 с. 

Разработаны научные и практические р е к о м е н д а 
ции для применения различных технических 
средств статистической визуальной информации на 
вузовской лекции. Эти рекомендации основаны на 
учете основных закономерностей семиотики и пси
хологии восприятия учебного материала. Предло
ж е н ы новые аналитические зависимости для о п р е 
деления оптимальных параметров визуальной ин
формации, выбора светопроекционного аппарата, 
оценки эффективности работы учебного телевиде
ния и др. 

Методы совершенствования учебно-воспитатель
ного процесса в вузе. Межвузовский сборник 
научных трудов (Волгоградский политехнический 
институт).— Волгоград, 1 9 8 9 . — 198 с. 

Сборник обобщает работу вузов Российской 
Ф е д е р а ц и и , п р о в о д и м у ю в рамках Координаци
онного плана важнейших научно-исследовательских 
работ Минвуза РСФСР по проблемам высшего 
образования. а 

Психологические проблемы формирования спе
циалиста в вузе. Межвузовский сборник научных 
трудов (Мордовский университет).— Саранск, 
1 9 8 9 . — 128 с. 

В сборнике делается попытка рассмотреть неко
торые вопросы формирования профессиональной 
деятельности исходя из требований активизации 
человеческого фактора. 

Формирование социальной активности студентов: 
комплексно-целевой подход. Межвузовский сбор
ник.— Издательство Саратовского университета, 
1 9 8 9 . — 108 с. 

В сборнике исследуются основные пути ф о р м и 
рования политической и экономической культуры 
студентов, развития их творческой активности, 
подчеркивается преемственность работы кафедр 
в решении этих вопросов. 

Е. АНДРЮШЕНКОВА, 
библиограф отдела научно-

технической информации ФБ 
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НАШ АДРЕС: 
ул. ПолитехническаЯг Д- 29, 
I учебный корпус, к. 332 

ТЕЛЕФОН: 552-64-17 

Газета выходит 
один раз в неделю 
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